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PARO EN PLANTA DE 
PEMEX, PERJUDICA EL 
ABASTO DE GASOLINA

POLÍTICA / PAG. 8

 Desde la tarde del pasado lunes, se reportó desabasto de gasolina en la entidad poblana 
esto debido a un paro en la planta de distribución de Pemex del Parque Industrial Puebla 
2000, así lo confirmó Luz María Jiménez, presidenta de la agrupación Gasolineros Unidos de 
los estados de Puebla y Tlaxcala.
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EDUARDO RIVERA ENTREGÓ EDUARDO RIVERA ENTREGÓ 
AUTOS OFICIALES PARA ACERCARAUTOS OFICIALES PARA ACERCAR  

SERVICIOS A LOS POBLANOSSERVICIOS A LOS POBLANOS

     El presidente Eduardo Rivera, realizó la entrega de 75 
nuevos vehículos a diferentes dependencias del Ayuntamiento 
de Puebla, lo que representa una inversión de 27.7 millones 
de pesos. El alcalde comentó que estas unidades que serán 
destinadas a los trabajadores son tipo: Sedán, Pickup Saveiro, 
Virgus JMC, Tornado Van, etc.
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EU PERMITIRÁ QUE 
MIGRANTES SOLICITEN 

EN LÍNEA PERMISO 
DE TRABAJO
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Alto al Secuestro colocó 
a Puebla en cuarto lugar 
nacional con 216 casos 
en cuatro años

Brigadas de Chiautzingo 
controlan incendio forestal 
tras combatirlo 6 horas
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Derrumbe de casona 
en el CentroHistórico

PAG.14

Gobierno de México 
busca recuperar 700 
millones de dólares 
en proceso contra 
Genaro García Luna

  Rescatistas laboraron al interior Rescatistas laboraron al interior 
de una casona del Centro Histórico, de una casona del Centro Histórico, 
dónde dos mascotas fueron rescata-dónde dos mascotas fueron rescata-
das, la circulación se vio afectada en das, la circulación se vio afectada en 
la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente.la calle 7 Norte entre 6 y 8 Poniente. 
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  Elsiniestro durElsiniestro duróó varias horas en la zona  varias horas en la zona 
boscosa de San Antonio Tlatenco.boscosa de San Antonio Tlatenco.

  La doctora Lilia Cedillo Ramirez, rectora de la BUAP, se colocó en el cuarto 
lugar en desempeño, de acuerdo al ranking de rectores de CE Research Mexico

CIUDAD

RANKING DE RECTORES DE CE RESEARCH MEXICO, COLOCA A 
LA DOCTORA LILIA CEDILLO, CUARTO LUGAR EN DESEMPEÑO
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ANGELOPOLITANAS

La carrera por la sucesión presidencial continúa y cada vez es más 
intensa entre las corcholatas de Andrés Manuel López Obrador y 
en esa competencia, entran los gobernadores.
La semana pasada, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard, invitó a sus oficinas a por los menos tres mandatarios, uno 
de ellos el poblano Sergio Salomón Céspedes, quienes escucharon 
atentos a uno de los aspirantes, que la semana pasada rebasó a 

su competidora Claudia Sheinbaum.
Además de las cortesías normales, personaje cercano al canciller confió que fijo 
su posición. “Marcelo les adelantó que hasta el momento no hay nada para nadie 
y si no pueden preguntarle al presidente”. Viéndolos a los ojos les recordó que 
el acuerdo es piso parejo y reglas claras y él espera que a sus activistas no los 
presionen ni los persigan en sus estados.
Estrechó con franqueza sus manos y los vio a los ojos para recordarles que 
esperaba de ellos reciprocidad y que no pretendan favorecer a ninguno de los 
tres, porque Morena aún no tiene candidata o candidato presidencial y él llegará 
hasta el final. 
La sucesión presidencial sigue agitando corazones y tiene a la clase política en 
una tensión constante.

Fue un domingo de octubre de 2010, a las 13:45, cuando elementos de la 
Marina aseguraron en el fraccionamiento La Puerta de Hierro de la 
ciudad de Puebla, a Sergio Villarreal Barragán, “El Grande”, quien 
lunes y martes fue el testigo estrella de a Fiscalía de Nueva York en 
el juicio contra el ex jefe policiaco mexicano, Genaro García Luna.
La captura de Villarreal, uno de los principales operadores del cártel 
de los hermanos Beltrán Leyva, fue un “nuevo golpe contundente al 

crimen organizado” según lo calificó el entonces vocero de Seguridad, Alejandro 
Poiré. El cártel de los Beltrán Leyva tenía presencia entonces en la Ciudad de 
México, Guerrero, Morelos, Nuevo León, Puebla, Sonora, Sinaloa y Quintana Roo.
En la captura también fueron asegurados dos escoltas, cuatro vehículos, tres 
eran blindados, armas y municiones diversas. “En dicho operativo participaron 
aproximadamente 30 elementos de la Armada de México con cinco vehículos y 
un helicóptero, empleando tácticas de fuerzas especiales para su captura”.
El Grande no opuso resistencia al momento de ser detenido y fue extraditado 
posteriormente a Estados Unidos, donde se convirtió en testigo protegido, Villa-
rreal estaba vinculado a Arturo Beltrán Leyva, El Barbas, quien fue abatido el 16 
de diciembre de 2010, en una operación de la Marina en Cuernavaca.
En ese año, García Luna era el poderoso secretario de Seguridad Pública de 
Felipe Calderón y a quien El Grande acusó de recibir cajas de dinero producto 
del tráfico de drogas.

Niños de la primaria “Juan N. Méndez” protestaron en contra del pre-
sidente municipal de Zapotitlán, Emiliano Vázquez, a quien acusaron 
de haber disparado en contra del plantel el jueves 19 de enero.
Una de las madres de familia, Griselda Salazar, transmitió en vivo la 
protesta que realizaron los menores, quienes, al terminar el recorrido, se 

tiraron al piso al igual que lo hicieron en su salón de clases durante la balacera.
De acuerdo con lo reportado por los padres de familia el 19 de enero, el alcalde, 
en estado de ebriedad, disparó contra la escuela. Las madres acudieron de 
inmediato a verificar el estado de sus hijos, quienes se encontraban asustados 
por el ataque, algunos lloraban producto de crisis nerviosas.
El lunes, el secretario de Gobernación, Julio Huerta, declaró que ya sostuvieron 
una reunión con el presidente municipal el viernes 20 de enero, y señaló que el 
edil ha colaborado con la investigación a cargo de la Fiscalía General de Estado 
y es invalida su destitución.

El Instituto para la Gestión, Administración y Vinculación Municipal 
(Igavim) informó que el estado de Puebla ocupa los primeros lugares 
en el país con mayor rezago en medicamentos, al reportar una variación 
de -30.80 por ciento.

El observatorio ciudadano, de acuerdo con datos del Instituto de Salud 
para el Bienestar, actualizados al corte del 26 de diciembre de 2022, las 
autoridades de Salud en Puebla pidieron 31 millones 75 mil 985 piezas de 

medicamentos y solo recibieron 21 millones 505 mil 729 piezas, les faltaron 9 
millones 570 mil 256 cajas de medicamentos.
El primer sitio es ocupado por el estado de Coahuila, el cual solicitó 13 millones 
88 mil 132 piezas de medicamentos, pero solo le fueron entregadas 6 millones 
859 mil 139 piezas, es decir, 47.59 por ciento menos de lo pedido.
Puebla es el quinto lugar nacional, y los enfermos renales y trasplantados, así 
como los menores enfermos de cáncer y pacientes de males crónico degene-
rativos, tanto del Instituto Mexicano del Seguro Social como del ISSSTE en 
reiteradas ocasiones han denunciado la falta de medicamentos para seguir con 
sus tratamientos.
José Antonio Martínez, secretario de Salud, en su comparecencia en el Congreso, 
subrayó la necesidad de adquirir los medicamentos con recursos del estado. El 
abasto de las medicinas que corresponden al cuadro básico está entre el 72 y el 
82 por ciento, de acuerdo con la región de Puebla, mientras que para enferme-
dades graves es del 83 por ciento.
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REDada

AUTOR DE TIROTEO EN 
SUPERMERCADO DE EL PASO 

SE DECLARARÁ CULPABLE
Patrick Crusius, acusado por el asesinato de 23 personas 
en un tiroteo en un Walmart de Texas, se declarará culpable 
en febrero próximo

ENVEJECIMIENTO CEREBRAL 
Y PRODUCTIVIDAD, UN RETO 

PARA LAS EMPRESAS
El envejecimiento cerebral suele estar relacionado a pro-
cesos biológicos y factores como la edad; sin embargo, 
el entorno social también influye

MEXICANOS NOMINADOS A LOS 
PREMIOS ÓSCAR 2023 QUE SE 
CELEBRARÁN EL 12 DE MARZO

“Todo a la vez en todas partes”, Alfonso Cuarón nominado 
por ‘Le Pupille’; González Iñárritu con Bardo, Guillermo del 
Toro, nominado por Pinocchio

URGE EN MÉXICO UNA VERDADERA 
POLÍTICA AERONÁUTICA DE ESTADO: 

CAPITÁN ÁNGEL DOMÍNGUEZ
El capitán, destacó la importancia de una política aeronáutica 
de estado para dar certidumbre a la industria mexicana y 
beneficiar a usuarios
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Establecer sinergias para aprovechar 
recursos y desarrollar proyectos de 
gran envergadura: Rectora Lilia Cedillo

Por paro en planta 
de distribución de 
Pemex, Puebla reporta 
desabasto de gasolina
Puebla, Pue- Desde la tarde del pasado 
lunes, se reportó desabasto de gasolina 
en la entidad poblana esto debido por un 
paro en la planta de distribución de Pe-
mex del Parque Industrial Puebla 2000, 

-
denta de la agrupación Gasolineros Uni-
dos de los estados de Puebla y Tlaxcala.

que había un paro en la planta de distribu-
ción de Pemex, ubicada en el Parque Indus-
trial Puebla 2000, donde empleados perte-
necientes al sindicato exigen más y mejores 
herramientas para hacer su trabajo.

que el sindicato impide la operación normal 

abastece al estado de Tlaxcala y al no operar 
al cien por ciento la planta, no permitir que 

y que surtan a las gasolineras, ocasionará 
que en las próximas horas las estaciones no 
tengan combustible.

-
-

de del volumen de venta que tenga cada 
establecimiento, además acusó que ningu-
na autoridad ha intervenido para dar una 
solución inmediata.

“El problema es que tanto Pemex, como 
el gobierno estatal y federal no intervienen 
pues ya hay antecedentes de que existen 
problemas en el sindicato y lo han desaten-
dido y si continúan las autoridades con esa 
actitud indiferente habrá una verdadera cri-
sis de desabasto”, alertó.

Asimismo, adelantó que este día ya 
había acudido a la Secretaría de Goberna-
ción estatal, donde no la habían atendido, 
por lo que, acudirá a la Federación para 

enviar una copia a senadores y diputados 
federales que pertenecen a Puebla y Tlax-
cala para su pronta intervención.

Detalló que ya había mandado una carta 
a Octavio Romero, director general de Pe-

-
de las operaciones normales de la terminal 
de Puebla, situación que afecta a los socios 
con franquicias de Pemex.  ALMA MÉNDEZ

La Ley del Tabaco 
es una colisión de 
garantías individuales 
que abrirá un nuevo 
mercado negro
Puebla, Pue. Para la Universidad Ibe-
roamericana de Puebla, la entrada en vi-

de garantías individuales, pues mientras 
se protege el derecho a la salud, el dere-
cho al libre desarrollo de la personalidad 
podría verse vulnerado, mencionó Perla 

de dicha casa de estudios.

-
sis más estricto para salvaguardar a los 
ciudadanos sin vulnerar sus derechos hu-
manos.

Aseguró que en consecuencia y como 
ha ocurrido con prohibiciones como el 
consumo de cannabis, las restricciones 

Asiste al Segundo Informe de Labores de la 
directora de la Facultad de Ingeniería Química

Establecer sinergias entre unidades aca-
-

sos humanos y materiales para desa-
rrollar proyectos de gran envergadura y 
trascendencia, pues se trabaja para la 

Tras escuchar el Segundo Informe de 

clara del trabajo en equipo, crecimiento 

investigación y en infraestructura.
“Se trata de un informe tan completo 

y lleno de logros. Es una facultad a la 
que todos hemos visto crecer a lo largo 
del tiempo. En mi caso, uno recuerda sus 
diferentes etapas y da gusto ver cómo 

da uno cuenta del logro de cada meta 

todos ustedes, así como aquellos que 
contribuyeron a su consolidación”.

De igual manera, destacó la siner-
gia establecida con la Facultad de Cien-
cias Químicas para la impartición de un 
posgrado. “Sacar adelante una nueva 
maestría implica aprovechar los recur-
sos humanos y materiales para desa-
rrollar proyectos de gran envergadura y 
trascendencia. Se trabaja en aras de la 

estudiantes”.

el nivel III en el Sistema Nacional de 
Investigadores (SNI) del Conacyt, Cres-
cencio Octavio Olivares Xometl, quien 
además fue galardonado con la Presea 

-

de Ciencia y Tecnología (Concytep) y la 

SEP. Además, una investigadora ascen-
dió al nivel II de este sistema.

destacó que la Facultad de Ingenie-
ría Química centra su trabajo en la 
formación de recursos humanos que 
impacten en el entorno. Al hacer refe-

de la publicación de 47 artículos y la 
aprobación de 12 proyectos de inves-
tigación dentro del Programa Insti-
tucional para la Consolidación de los 

de Redes de Investigación. Así tam-

en consolidación y dos en formación.

-
-

tigadores VIEP y 87 son tutores apoya-
dos por 46 lobomentores. En el último 

-

-
ra están acreditados por el Consejo 

Doctorado en Ingeniería Química es-
tán adscritos al Sistema Nacional de 
Posgrados del Conacyt, en el nivel de 
consolidación y de reciente creación, 
respectivamente.

una matrícula de más de 2 mil estu-
diantes de licenciatura, 16 en maes-
tría y 22 en el doctorado. Se dispo-
ne de seis modalidades de titulación, 
entre estas tesis y reporte de investi-
gación. El índice de titulación creció 
31.11 por ciento más que en 2021.

paulatina para el regreso a las aulas 
tras la pandemia.  REDACCIÓN

podrían llevar a una serie de amparos 
bajo el argumento de que las personas 
adultas deben decidir libremente sobre 
su consumo de sustancias. En el peor de 
los casos, se abriría el camino a un nuevo 
mercado negro.

“Estas medidas por sí mismas no ga-
-

difusión de información objetiva con rela-

ción a las afectaciones a la salud”, acotó.

para la Protección contra Riesgos Sanita-
rios (Cofepris) será la instancia encargada 
de imponer sanciones administrativas por 
incumplimiento, mismas que van desde 
apercibimiento hasta multas. En el caso 
de establecimientos comerciales, las inci-
dencias podrían suponer la clausura del 
local y hasta el arresto de sus propieta-
rios.  ALMA MÉNDEZ
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Arquitectos proponen formar un 
comité que realice proyecto de 
rescate urbano de Puebla capital

Pueblos Mágicos 
poblanos rebasaron 
las expectativas al 
atraer al  turismo y 
recursos durante el 
pasado 2022
Puebla, Pue. Registra Puebla 
más de 5 millones de turistas y 
13 millones de visitantes, con 14 
mil millones de pesos en derrama 
económica en 2022 y los #Pue-
bloMágicos sorprendieron en tu-
rismo, mencionó la secretaria de 
Turismo en el Estado de Puebla, 
Marta Ornelas Guerrero.

Destacó que la promoción tu-
rística de Puebla rebasó las ex-

-
cas proyectadas para 2022.

               ALMA MÉNDEZ

Tras restauración, 
en febrero reabrirán 
los Lavaderos de 
Almoloya
Puebla, Pue-Para el mes de febrero 
podrían reabrirse al público los La-
vaderos de Almoloya, pues ya fueron 
restaurados en su totalidad, por lo 
que los poblanos y los turistas po-
drán visitar este lugar enigmático en 
la ciudad de Puebla, informó Sergio 
Vergara Berdejo, secretario de Cultu-
ra estatal.

Recordemos que, en junio del año 
pasado durante una visita, turistas 
causaron destrozos en el sitio histó-
rico que data del siglo XVII, ubicado 
en la lateral del Bulevar 5 de Mayo y 
la 14 Oriente, dejando una laja rota 
y un lavadero dañado, por lo que el 
INAH determinó cerrarlo, pues no 
tardaron ni un mes abiertos al ser 
considerado un sitio turístico en la 
ciudad de Puebla, ya que el lugar fue 
recuperado por el gobierno estatal.

En entrevista, el funcionario ex-
presó que el lugar en cuestión ya fue 
restaurado de forma integral, luego 
de registrar afectaciones en junio del 
año pasado, por lo que ahora nue-
vamente se podrá disfrutar del lugar 
para que sea visitado.  ALMA MÉNDEZ

EDUARDO RIVERA ENTREGÓ AUTOS OFICIALES 
PARA ACERCAR SERVICIOS A POBLANOS

Puebla, Pue- El Colegio de Arquitectos 
del Valle de Puebla A. C., propone la con-
formación del Comité Pro Festejos a 500 
años de la Fundación de Puebla, donde se 
realizará un proyecto de rescate urbano 
de la capital y sus juntas auxiliares.

En rueda de prensa Carlos González 
Feria, informó que este proyecto tiene 
como objetivo, planear, diseñar, organizar 
y ejecutar, acciones que den como resul-
tado la transformación de Puebla a una 
ciudad moderna.

“Dentro de los principales ejes funda-
mentales, destaca el diseño urbano - ar-
quitectónico, la movilidad y la conserva-

XVI, XVII Y XVIII; para que los ciudada-

nos poblanos vivamos en una ciudad don-
de el caos vial sea cero, el Centro Históri-
co luzca a su máximo esplendor”.

Donde además se analicen los proble-
mas que aquejan al primer cuadro de la 
ciudad como las fachadas de las casonas 
abandonadas, ambulante, transporte pú-
blico, entre otros.

Asimismo, se dijo que este proyecto lo 
debe encabezar un profesional de la Ar-
quitectura, la conservación del patrimonio 

público, académico, capaz de integrar y 
coordinar, instituciones para crear, dise-
ñar, organizar, ejecutar y motivar a quie-
nes participen en la creación de un órgano 
conformado por instituciones académicas 

y de profesionales del ramo, que elaboren 
los proyectos urbano-arquitectónico para 
promover la transformación de la ciudad.

Comentaron que hay más de 2 mil 300 
-

monio cultural y es que el centro histórico 
de Puebla ha conservado su integridad prin-
cipalmente a través de la retención y exten-
sión del plan de cuadrícula renacentista ori-
ginal presentado a mediados del siglo XVI.

Aseguraron que se conserva en el pe-
rímetro protegido o zona de amortigua-
miento alrededor del núcleo histórico. 
Además, hay una gran cantidad de edi-

que ilustran la evolución de la ciudad des-
de el siglo XVI al XIX.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rive-
ra Pérez realizó la entrega de 75 nuevos 
vehículos a diferentes dependencias del 
Ayuntamiento de Puebla, lo que repre-
senta una inversión de 27.7 millones de 
pesos.

El alcalde comentó que, estas unida-
des que serán destinadas a los trabaja-
dores son tipo: Sedán, Pickup Saveiro, 
Virgus JMC, Tornado Van, etc.

Dijo que se busca incrementar el nú-
mero de personas atendidas, a través del 
programa Médico Contigo, y con más ve-
hículos se podrá llegar a las juntas auxi-
liares de municipio.

“Es importante esta entrega, porque 
es necesaria la cercanía y atención a la 
ciudadanía que tiene que seguir por buen 
camino, estamos entregando 75 nuevos 
vehículos, a diferentes dependencias de 
nuestro gobierno, para responder a las 
necesidades de los poblanos, de una for-

Aseguró que, estas unidades serán 
para: el Sistema Municipal DIF, la Segu-

ridad Ciudadana, Secretaría de Desarrollo 
Urbano, Servicios Públicos, Medio Am-
biente, Gobernación, Movilidad e Infraes-
tructura, Secretaría de Administración, 
Bienestar, Organismo Operador del Servi-
cio de Limpia, entre otras.

parte de los ciudadanos, además de abar-
car zonas fuera de la capital poblana.

“La compra de estos vehículos es ne-
cesaria, porque ya había unidades en muy 
malas condiciones y les pido a todos los 
colaboradores, pues es una herramienta 
de trabajo para ustedes, que cuiden estos 
vehículos”, dijo.  SILVINO CUATE
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Del 24 al 27 de 
febrero vacunación 
anti Covid a niños 
de 4 municipios
Puebla, Pue. Del miércoles 24 al vier-
nes 27 de enero habrá jornada de va-
cunación pediátrica contra Covid-19, 
para niños de 5 a 11 años 11 meses 
en los municipios de:

 ATLIXCO
 SAN ANDRÉS CHOLULA
 SAN PEDRO CHOLULA
 SANTA ISABEL CHOLULA

A través de un comunicado se in-
formó que habrá primera dosis de 5 a 
11 años 11 meses, segunda dosis de 
5 a 11 años 11 meses (que se aplica-
ron hasta el 3 de enero de 2023).

Además, de primera dosis de Ab-
dala de 18 y más años, primer refuer-
zo 18 y más años de Abdala, primer 
y segundo refuerzo a personal por la 
salud con Abdala.

También se incluye, primer y se-
gundo refuerzo para adultos de 60 y 
más años de Abdala, segundas y ter-
ceras dosis de Abdala de 18 y más 
años (que se aplicaron hasta el 2 de 
enero del 2023).

Para esta jornada, los niños po-

las escuelas primarias situadas en el 
municipio donde viven, en un horario 
de 08:00 a 15:00 horas; los detalles 
de la vacunación pueden consultarse 
en la siguiente liga: https://previene-
covid19.puebla.gob.mx/vacuna, así 

-
-

(Facebook).
Los padres de familia deben to-

mar en cuenta que los menores que 
hayan sido vacunados con algún 
otro esquema de tratamiento viral 
14 días previos o tengan un cuadro 
activo y/o que continúen con sín-

temperatura corporal mayor a 38° C 
y/o tengan trastornos de tipo hemo-
rrágico, no podrán recibir la vacuna 
por seguridad.

que hayan sido vacunados con su pri-
mera dosis pediátrica y que ya reba-
saron los 12 años, deben asistir a esta 
jornada para completar su esquema 
de vacunación con su segunda dosis. 

 SILVINO CUATE

CARNAVALES EN PUEBLA CAPITAL SIN 
MOSQUETONES NI BAILES SONIDEROS

Colocarán bahías 
de seguridad en el 
bulevar 5 de Mayo
la velocidad, y la probabilidad de acciden-
tes, inició la colocación de bahías y planta-
ción de árboles en la 13 Poniente-Oriente, 
desde 11 sur hasta bulevar 5 de Mayo, se-

-
tura del Municipio de Puebla. 

explicó que el primer cuadro de la Ciudad 
es zona 30, por lo que se tienen que res-
petar las velocidades, principalmente por 
parte del transporte público. 

-
ción geométrica, porque a muchos con-
ductores ignoran las señaléticas, y con 
ello ponen en riesgos a peatones que cir-
culan por la zona. 

de los corredores de transporte, la 11 y 
13, que es donde estamos trabajando por 
parte de movilidad y utilizar algunos ele-
mentos para hacer el control de la veloci-
dad”, declaró. 

Agregó que, se invertirá 2 millones 
200 mil pesos, para la colocación de la 
estructura, y este dinero se ha obtenido 
por el pago del servicio de parquímetros. 

“Nosotros no tenemos tantos elemen-
tos de tránsito para estar en cada crucero 
de la ciudad (...) estamos hablando de 2 
millones 200 mil pesos, ese recurso por 
parte de parquímetros”, declaró. 

          SILVINO CUATE

Penumbra en Bulevar Carmelitas Penumbra en Bulevar Carmelitas 
es por retraso en obras estataleses por retraso en obras estatales

Puebla, Pue. La falta de luminaria en el 
Bulevar Carmelitas se debe a que, hay 
obras rezagadas en el proceso de en-
trega, por parte del Gobierno estatal, al 
Ayuntamiento de Puebla, según lo infor-

de terminar la obra es la empresa contratada 
-

món Céspedes Peregrina, misma que no ha 
dado fecha de cuándo podría terminar. 

“Ha habido obras que se han venido 
quedado rezagadas en el proceso de en-
trega del estado al municipio, cuando el 

estado ejecuta al interior del municipio y 
sobre todo que es una vialidad, tiene que 

-
tados, en su caso si hay un desperfecto 
de la obra, tendré que cubrirlo por la em-
presa constructora, y es importante que 
se agote este proceso, para que nosotros 
podamos hacernos cargo de lo que sig-

Comentó que, una vez que concluyan 
los trabajos de rehabilitación, el Ayunta-
miento hará la colocación de luminarias, 

en todo el Bulevar.

“Lo que me informó la gerencia es que 
aún está en proceso, no se ha completa-
do y fue otro de los temas que también 
comenté con el gobierno del estado, para 
que se pueda concretar, nosotros hacer-
nos cargo y poder coadyuvar con el esta-
do, que tiene ahí un parque”, dijo. 

reportes de vecinos de la zona, son más 
de 10 kilómetros donde no hay lumina-
rias, esto representa un gran riesgo, al 
transitar por las calles, principalmente 
para estudiantes que acuden a la escuela 
desde muy temprano.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Para la celebración de carnaval 
en el municipio de Puebla habrá restriccio-
nes, como el uso de mosquetones, que se 
emplean con pólvora, además de limitar ac-
tividades que pueden representar un riesgo, 
según lo informó el secretario de Goberna-
ción, Jorge Cruz Lepe, quien dijo que ya em-
pezaron las mesas de trabajo con estos gru-
pos encargados de organizar los eventos. 

Comentó que, esta estrategia se suma 
a la restricción de bailes sonideros, donde 

alcohol, existen confrontaciones entre los 
asistentes. 

-
les será necesario cubrir una serie de requi-

realizará el evento, la solicitud de seguridad 

-

gulación de volumen. 
Posteriormente, el gobierno de la ciudad, 

tendrá que valorar si la solicitud formalmen-
te entregada, tiene todos los rubros que se 
piden, de no ser así, no se otorgarán los per-
misos. 

ellos tienen que solicitar la autorización, ya 
estaríamos hablando de un evento, eso ya 
tendría que ver normativa, al mismo tiempo 

-
cinos, para que nos la presenten a nosotros, 

tuvieron un primer acercamiento con grupos 
de danzantes de huehues, para establecer 
lo permisible durante estos eventos, adelan-
tó que la estrategia se hará en coordinación 

  SILVINO CUATE



MIÉRCOLES  
25.01.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Alto al Secuestro 
colocó a Puebla en 
cuarto lugar nacional 
con 216 casos en 
cuatro años
Puebla, Pue. Con 216 casos de se-
cuestro en cuatro años, Puebla se 
ubica en cuarto lugar, a nivel nacio-
nal, por este tipo de delito, según el 
informe de la organización civil Alto al 
Secuestro.

De acuerdo al reporte, Veracruz 
ocupa el primer puesto con 927 víc-
timas

 ESTADO DE MÉXICO 834
 CIUDAD DE MÉXICO 411
 PUEBLA 216
 MORELOS 202

Estos datos corresponden de di-
ciembre de 2018, a diciembre del 
2022, donde se indica que, los esta-
dos que se mencionan, representan 
el 49.8 por ciento, del número total a 
nivel nacional.

En todo el país se han registrado 5 
mil 197 casos de secuestros, con ello 
se resguardan 6 mil 5857 víctimas y 
únicamente hay 5 mil 865 detenidos.

Las entidades donde no se han re-
gistrado secuestro son:

 AGUASCALIENTES
 DURANGO
 SONORA
 BAJA CALIFORNIA SUR
 NAYARIT
 YUCATÁN
 COAHUILA
 QUERÉTARO

Según la medición, la organización 
concluyó que ocurren 107 secuestros 
mensuales, 25 secuestros semanales 
y 4 secuestros diarios, en algún lugar 
de México.  SILVINO CUATE

El PT pide más presión para sacar 
“adelante” el aborto en Puebla

MORENA REALIZARÁ UNA “ENCUESTA INTERNA” PARA 
SABER EL SENTIR DE POBLANOS SOBRE EL PARTIDO

Puebla, Pue. La diputada por el Partido 

de urgente que colectivos feministas no 
dejen de presionar para que en esta LXI 
Legislatura se logre la aprobación de la 
Ley para la Interrupción Legal del Em-
barazo (LILE).

Reconoció que el tema no ha sido 
tocado con su nuevo coordinador de 
partido, el diputado Toño López, por-
que el asunto de las comparecencias 
tiene la atención al cien por ciento de 

los 41 legisladores. La despenalización 
del aborto tampoco se ha tocado con el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

Por ello considero necesario que 
tanto medios de comunicación como 
la sociedad civil sigan de cierta forma 
presionando para que el tema sea reto-
mado en el Congreso local en las mesas 
de trabajo para su dictaminación y pos-
terior aprobación.

“Es necesario ya hablar de ese tema 

que a todas las mujeres nos tiene pre-
ocupadas y ocupadas. No se ha habla-
do del tema con el nuevo coordinador 
Toño López”, dijo.

Mónica Silva destacó que la despe-
nalización del aborto es un tema de 
sumo interés para las mujeres, por lo 
que no debe ser considerado como un 
“tema de negociación” sino de interés 
como parte de los derechos reproducti-
vos de las mujeres.

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- La dirigente estatal del par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 

que a más tardar a principios de febrero 
se llevará a cabo una “encuesta interna” 
que permita evaluar cuál es el sentir de la 
ciudadanía hacia el partido.

Dijo que, hasta ahora las primeras 
apreciaciones muestran que Morena 
mantiene una buena aceptación entre la 
ciudadanía y con miras a elevar esa prefe-
rencia es que la militancia seguirá traba-
jando este 2023, para llegar más posicio-
nado al proceso electoral 2024.

Como ejemplo de ello reiteró, que More-
na contempla hacer uso de la nueva sede a 
partir del 1 de febrero, por lo que no descar-
tó que este ejercicio interno sea uno de los 

primeros en llevarse a cabo en este inmue-
ble ubicado en la colonia La Paz.

Olga Lucia Romero externó que More-
na seguirá trabajando porque se tienen 
muchos proyectos para este año, inclu-
yendo el inicio formal del proceso elec-

“Estamos muy seguros de lo que va a 
suceder en el 2024. Para este mismo mes 
de enero o principios de febrero Morena 
tiene pensado hacer una encuesta inter-
na, es una encuesta que nosotros necesi-
tamos para saber cómo está el sentir de 
la ciudadanía hacia nuestro partido”,

La morenista destacó que al mes de 
enero de 2023 la gente del interior del es-
tado y la capital del estado sigue dando 
muestra de la aceptación que tienen hacia 

el partido Morena, al reconocer que tiene 
un claro proyecto de nación que es coin-
cidente con el nacional, ambos por la 4T.

Por su parte y respecto a la nueva 
sede, el secretario de Finanzas del partido 

-
mó que la intención es abrir la nueva sede 
el 1 de febrero, por lo que solo adelantó 
que el inmueble está ubicado en la colo-
nia La Paz.

Mota Jiménez explicó que por ahora 
se continúan desahogando los trámites 
administrativos que permitirán a la mi-
litancia hacer uso de este inmueble, rei-
teró “calculamos que a partir del prime-
ro de febrero ya podamos estar usando 
nuestras nuevas instalaciones”.

     AURELIA NAVARRO
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“Viernes de las mujeres” programa 
de salud para mujeres del gobierno 
estatal: Sergio Salomón

Las corcholatas en 
el PAN ya se tienen 
que empezar a mover, 
dice Genoveva Huerta
Puebla, Pue. La diputada federal por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Genoveva 
Huerta Villegas sostuvo que el proceso 
electoral 2024 está cerca y quien aspire a 
un cargo de elección popular local como 
ella a la gubernatura y nacional como San-
tiago Creel que estará en Puebla el próxi-
mo 26 de enero, “tienen que moverse”.

En el ámbito local, puso en claro que 
Puebla sólo se tienen de “dos sopas” para 
ganar la gubernatura en los comicios del 
2024, si es hombre el candidato sin duda 
tendría que ser el actual alcalde de la ca-
pital, Eduardo Rivera Pérez y si es mujer, 
“Genoveva Huerta Villegas”.

-
menino, para ser la candidata necesita 
“ganas y garra” y ambas características 
las tiene ella y lo ha demostrado al haber 
ocupado cargos como ex dirigente estatal 
del partido en Puebla, y ahora consejera 
estatal y nacional del mismo.

Sobre la visita del presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputa-
dos, Santiago Creel Miranda, el próximo 
26 de enero, Huerta Villegas dijo que en 
el PAN se apoya las aspiraciones políticas 
de todos al fomentar la unidad.

Explicó que al estar en el 2023 es mo-
mento de que los diferentes funcionarios, 
sin estar en horario laboral, conozcan y 
se acerquen a conocer a quienes tienen 
aspiraciones electorales.

Reiteró que el proceso electoral del 
2024 está cerca y quienes aspiren a un 
cargo de elección popular “se tienen que 
mover” para demostrar la garra, unidad 
y ganas que se tienen de llevar al triunfo 
electoral al PAN en la gubernatura y la 
presidencia de la República. 

“En el PAN tenemos una gran convic-
ción democrática y que muchas veces en 
lo interno nos podemos pelear pero en 
mente siempre encontramos nuestras 
coincidencias y esas son, que a Puebla 
queremos que le vaya bien. Se tiene una 
buena relación con la dirigencia estatal de 
Puebla, aquí estoy”, cerró.

Cabe hacer mención que el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Di-
putados, Santiago Creel Miranda, estará 
en Puebla el próximo 26 de enero, ade-
más de reunirse con la militancia panista, 
tendrá un acercamiento con empresarios 
poblanos.

El panista fungirá como invitado de 
honor a la sesión de Consejo la cual se 
desarrollará a las 14:00 horas. Previo a 
esta a las 13:00 horas tendrá un Networ-
king. La cita es en la Hacienda de San 
José Actipan ubicada sobre el kilómetro 
2.1 de la carretera en la junta auxiliar de 
Tonantzintla de San Andrés Cholula.

 AURELIA NAVARRO

INE LLAMÓ AL GOBERNADOR DE PUEBLA EVITAR 
INJERENCIA EN EL PROCESO ELECTORAL DE 2024

Con esta iniciativa, la 
administración estatal llevará 
servicios de salud a mujeres que 
viven en zonas de alta y muy alta 
marginación, así como de difícil 
acceso geográfico

Puebla, Pue.- Al destacar que para el go-
bierno estatal las poblanas son una prio-
ridad, el gobernador Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, junto con el secretario 
de Salud, José Antonio Martínez García, 
presentó el programa “Viernes de las Mu-
jeres, Jornadas de Atención en Salud”, 
cuyo objetivo es llevar estos servicios a 
las poblanas que viven en zonas de alta y 
muy alta marginación, así como de difícil 

-
ducir la brecha de desigualdad. 

Desde el “Martes Ciudadano” de Casa 
Aguayo, el mandatario anunció que, para 
tener un mayor impacto y alcance en be-

-
des, a esta política pública se sumará el 
Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia del Estado de Puebla (SEDIF) y la 
Secretaría de Gobernación (SEGOB). 

Destacó la importancia de atender la 
salud pública, sobre todo de las muje-
res, que son el núcleo de las familias 
poblanas.

 “Es importante darle impulso a este 
tipo de jornadas para que el Gobierno del 
Estado atienda, sin duda, al núcleo de las 
familias: las mujeres, siempre giramos 

en torno a ellas y por supuesto que son 
nuestra prioridad”, dijo.

  
PROGRAMA BUSCA REDUCIR TASAS 
DE MORBILIDAD Y MORTALIDAD; 
ARRANCA EN CUAUTEMPAN: SALUD
 En tanto, desde Tepango de Rodríguez, 
el secretario de Salud puntualizó que este 

servicios de alta especialidad a las mu-
jeres de todos los rincones del estado, 
reducir las tasas de morbilidad y mortali-
dad, así como de proporcionar detección 
temprana de enfermedades crónicas; e 
indicó que arranca este 27 de enero en 
Cuautempan.  

De esta manera, explicó el funcionario, 
el gobierno estatal garantiza “piso parejo” 
a todas las mujeres poblanas, para que 
tengan atención de alta calidad y acceso 
a las tecnologías de la salud en cualquier 

municipio del estado.
 Con este programa, la Secretaría de 

Salud y el SEDIF instalarán módulos de 
atención ginecológica, programas de de-
tección de cáncer en la mujer y lesiones 
de bajo, mediano y alto grado (colpos-
copia); programa de atención familiar, 
atención a adolescentes y de la tercera 
edad, de detección de violencia de géne-
ro, rehabilitación y ortopedia, detección 
de diabetes e hipertensión, así como de 
nutrición.

 De igual forma se instalará el quirófa-
no itinerante para la atención de las pa-
tologías más comunes de la mujer, tales 
como: tumores de ovario y biopsias de 
mama. A la par, indicó que será adquirido 
un laparoscopio para realizar cirugías de 
mínima invasión en los lugares de muy 
poca accesibilidad y alta y muy alta mar-
ginación.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. El Instituto Nacional Elec-
toral (INE) ordenó al partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) a su di-
rigente nacional Mario Delgado y gober-
nadores por este partido, incluido el de 
Puebla, Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina, evitar la injerencia de quienes se 
desempeñan como servidores públicos 
que afecten la equidad de la contienda 
electoral que se tendrá en 2024.

De acuerdo con el comunicado del 
órgano electoral da cuenta sobre la cir-
culación desde el 15 de enero de una 
carta del presidente nacional de Morena 
enviada a 12 gobernadores la cual podría 
constituir actos anticipados de campaña y 
la injerencia de personas servidoras pú-
blicas en el proceso electoral. 

En la lista que ha difundido el INE se in-

cluye al gobernador de Puebla, Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina, entre otros servi-
dores públicos que han estado en la entidad 
poblana dejando entrever sus aspiraciones 
políticas de ir por la candidatura por este 
partido a la presidencia de la República.

Augusto López secretario de Goberna-
ción del poder federal, así como Claudia 
Sheinbaum Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México quien de igual forma ha visita-
do la entidad poblana.   

“La Comisión de Quejas y Denuncias 
determinó necesario y pertinente emitir 
un pronunciamiento a las y los manda-
tarios estatales denunciados, para que 
en todo tiempo ajusten sus actos y con-
ductas a los límites y parámetros consti-
tucionales, recalcando la obligación a su 

cargo de conducirse con imparcialidad y 

en la contienda, respetando los tiempos 
establecidos por la ley en materia de pre-
campañas y campañas” se logra leer en 
el documento.

De igual forma se expone que “Mario 
Delgado Carrillo solicita realizar conduc-
tas que podrían constituir actos anticipa-
dos de campaña y vulnerar los principios 
de neutralidad y equidad en la contienda, 

-
te a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, a los Secretarios de Gobernación 
y de Relaciones Exteriores, así como al 
senador Ricardo Monreal Ávila, de cara al 
PEF 2023-2024”, dice a la letra otro ex-
tracto del comunicado.

Fue la Comisión de Quejas y Denuncias 
del INE resolvió dos medidas cautelares, 
una por la probable realización de actos 
anticipados de campaña, uso indebido de 
recursos públicos y promoción personali-
zada, de cara al Proceso Electoral Federal 
(PEF) 2023-2024.

Mientras que la segunda está relacio-
nada por el probable uso indebido de la 
pauta y violación al principio de equidad 
en la contienda del Proceso Electoral Lo-
cal 2023 abocado al Estado de México. 

 AURELIA NAVARRO
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En prisión preventiva 
por disparar a una 
perrita en Huaquechula
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
aprehendió y obtuvo posterior vinculación 
a proceso de Calixto N. alias “El Calis” 
presunto responsable de delitos cometi-
dos en contra de los animales.

El 18 de octubre de 2022 en el mu-
nicipio de Huaquechula, el denunciante 
trabajaba en el campo acompañado de su 
perrita mestiza de nombre “Clara” cuando 
llegó el imputado con una escopeta.

Bajo el argumento de que la mascota 
del afectado había matado a su gata, Ca-
lixto N., disparó contra “Clara” causándole 
la muerte. Por lo anterior, el 3 de enero 
de 2023, agentes investigadores dieron 
cumplimiento a la orden de aprehensión 
contra el presunto responsable.

En audiencia, la Fiscalía de Puebla 
formuló imputación y presentó datos de 
prueba que permitieron obtener la vin-
culación a proceso de Calixto N. con la 

-
ciosa.  REDACCIÓN

Brigadas de Chiautzingo controlan el 
incendio forestal tras combatirlo 6 horas

Alertan sobre robos 
en facebook, ahora en 
Tlahuapan
Autoridades del municipio de Santa Rita 
Tlahuapan, alertaron a la población,  sobre 
la presencia de sujetos dedicados al robo a 
través de redes sociales, (Facebook).

Es importante mencionar que está 
modalidad de robo surge en Santa María 
Moyotzingo, comunidades de Texmelu-
can, no obstante ha migrado a municipios 
como Huejotzingo, Xoxtla, en Puebla, 
además de Nativitas y otras demarcacio-
nes Tlaxcaltecas, hasta donde llegan los 
delincuentes de la citada comunidad a 
para cometer sus fechorías.

La presidenta municipal Rosiceli Díaz 
Hernández, informó que a la fecha se han 
registrado al menos dos incidentes sin 
que se hayan logrado consumarse.

Debido a esta problematica que poco 
a poco migra a otras zonas de la región de 
Texmelucan, la munícipe hizo un llamado a la 
población a evitar caer en este tipo de fraudes 
y denunciar ante la policía cibernética.

Detallo que este con estas acciones de 
prevención se busca evitar desenlaces  la-
mentables como los ocurridos en Texme-
lucan, dónde los delincuentes han incluso 
matado a sus víctimas. 

       CAROLINA GALINDO

matado a susssssssssssss vvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvvícícíííííííícííííííííííctimamaaaaaaaaaaaaaaaaaas.s.ssssssssssssssssssss  
    CAROLINA GALIND

CREACIÓN Y REHABILITACIÓN DE SERVICIOS BÁSICOS 
EN HUAUCHINANGO ES PRIORIDAD: ROGELIO LÓPEZ

San Lorenzo Chiautzingo, Pue. En San Lo-
renzo Chiautzingo, autoridades del área 
de Protección Civil y brigadas forestales 
ciudadanas, combatieron y controlaron 
ayer martes un incendio durante varias 
horas en la zona boscosa de la comuni-
dad de San Antonio Tlatenco.

Fue hacia las 6 de la tarde que el si-
niestro fue controlado por al menos 15 
brigadistas que trabajaron en la zona 
para evitar la propagación del fuego.  

Cabe mencionar que a mediados del 
2022, la  en coordinación con el área  Pro-

tección Civil, se dieron a la tarea de con-
formar las brigadas en las que participan 
hombres y mujeres de las cuatro comuni-
dades de Chiautzingo.

dieron mantenimiento a los caminos en las 

de una forma más rápida en caso de algu-
na contingencia, cómo la de este martes

Al menos  15 personas desde el me-
diodía combaten las llamas que han cau-
sado afectaciones en la zona conocida 
como “Cuilotla” en Tlatenco.

Hasta ahora se desconoce el total de 
las hectáreas que han sido afectadas y se 
prevé que sea cuando el fuego este extin-
to que las autoridades puedan informar 

Gabino Ramírez Cortes, titular de Pro-
tección Civil municipal, dio a conocer que 
debido a la extensión donde se registra el 
incendio, se solicitó el apoyo de las bri-
gadas de Tlatenco y San Nicolás Zecala-
coayan, hecho que permite avanzar para 
cortar el fuego y evitar que se siga exten-
diendo.  CAROLINA GALINDO

Huauchinango, Pue. Al inaugurar 6 
obras de alcantarillado sanitario en las 
comunidades de Tenango de las Flo-
res, Cuautlita y la cabecera municipal 
de Huauchinango, así como 2 inicios de 
obra de alcantarillado sanitario, el presi-
dente municipal, Rogelio López Angulo, 
destacó que el gobierno que encabeza 
ha decidido trabajar en la implemen-
tación y mejoramiento de los servicios 
básicos como agua potable y alcanta-
rillados sanitarios, ya que es el primer 

paso para construir el desarrollo social.
El edil señaló que en ocasiones se 

llega a pensar en las pavimentaciones 
como uno de los trabajos más impor-
tantes, pero los servicios básicos están 
ligados al bienestar, ya que son funda-
mentales para la salud y la higiene.

Por esto señaló que en su gobierno 
se han priorizado los trabajos de ser-
vicios básicos desde el arranque de su 
gestión y más adelante se complemen-
tarán estas obras con otros servicios.

-
decieron al edil por su disposición de 
apoyar, ya que la mayoría de las colo-
nias donde se hicieron las obras habían 
estado abandonadas por administracio-
nes pasadas.

Asimismo, los presidentes auxiliares 
pidieron al alcalde continuar con el tra-
to directo y la gestión de obras, ya que 
hasta el momento se ha percibido la 
atención hacia las comunidades. 

             REDACCIÓN
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EUA permitirá 
que migrantes 
soliciten en 
línea permiso 
de trabajo

EL PERMISO APLICA, ENTRE OTROS, 
A AQUELLOS MIGRANTES QUE HA-
YAN PRESENTADO SU SOLICITUD DE 
ASILO HACE 150 DÍAS Y ESTÉN PEN-
DIENTES DE RESPUESTA.

BY N E WS W E E K E N E SPA ÑOL

Estados Unidos permitirá que algunos migrantes que buscan 
asilo puedan solicitar en línea un permiso de trabajo en ese 
país. La posibilidad está abierta desde este lunes 23 de ene-
ro, informó el Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS). 
Para ello, deberán presentar el Formulario I-765, Solicitud 
de Autorización de Empleo.

El permiso aplica, entre otros, a aquellos que hayan pre-
sentado su solicitud de asilo hace 150 días y estén pendien-
tes de respuesta y a aquellos que se beneficien de la “reten-
ción de remoción”, es decir, si se les permite quedarse pese 
a una orden de expulsión en su contra por miedo fundado a 
que corran peligro en sus países.

UNA CUENTA EN LÍNEA PARA MIGRANTES
Para presentar el formulario I-765 en línea, primero deben 
visitar la página de USCIS para crear una cuenta. No hay 
ningún costo para este trámite. Esta cuenta en línea ofrece 
una variedad de características, incluida la capacidad de co-
municarse directamente con USCIS a través de una bande-
ja de entrada segura. Si se ha presentado previamente un 
formulario de USCIS en línea, puede utilizar una cuenta en 
línea de USCIS existente.

Con esta medida los servicios de inmigración se propo-
nen agilizar los trámites “para reducir los tiempos de proce-
samiento”. El gobierno de Biden quiere acortar el periodo de 
espera de los trámites administrativos dado que los casos se 
acumulan ante la ola migratoria en su frontera con México.

REGÍMENES AUTORITARIOS
Según la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP), 
en diciembre las autoridades efectuaron 251,487 intercep-
taciones en la frontera sur, es decir, 7 por ciento más que en 
noviembre. De ellas, al menos 14 por ciento eran personas 
que ya habían sido interceptadas al menos una vez durante 
los últimos 12 meses.

El aumento de los cruces se debió, añade la fuente, a 
la cantidad de personas “que huyen de los regímenes au-
toritarios de Cuba y Nicaragua”, con un total en diciembre 
superior a 77,000.

Sin embargo, se ha reducido mucho el número de vene-
zolanos, que ha pasado de 33,804 en septiembre a 8,130 
en diciembre. El gobierno de Biden presentó en octubre una 
política para permitir la entrada de 24,000 venezolanos pre-
via petición formal, siempre que contaran con un patroci-
nador.

En enero la amplió a cubanos, nicaragüenses y haitia-
nos. Desde el comienzo del año fiscal, en octubre hasta el 
pasado 31 de diciembre, las autoridades estadounidenses 
llevaron a cabo 863,929 interceptaciones de migrantes. N
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Gobierno de México busca 
recuperar 700 millones de dólares 
en proceso contra García Luna
LÓPEZ OBRADOR CALIFICÓ EL AVANCE EN EL CASO DE GARCÍA 

LUNA COMO “UNA TRAGICOMEDIA” Y “UN DRAMA JUDICIAL”.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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E l Gobierno de México busca obtener 700 millo-
nes de dólares del exsecretario de Seguridad, 
Genaro García Luna, que están en litigio en Flo-
rida, informó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador.
Durante su conferencia matutina, el mandatario dijo 

que los abogados de García Luna plantearon que Mé-
xico no podía “pelear” ese dinero en Estados Unidos, 
pero un jurado validó la solicitud del Gobierno federal.

“Lo que sí vamos a procurar es recoger el dinero. Es más, 
hay un juicio, 700 millones de dólares en Florida”, sostuvo.

caso de García Luna como “una tragicomedia” y “un 
drama judicial”.

“Es importante porque, primero, muy vergonzoso, se 
trata de una autoridad del más alto nivel que estaba a 
cargo de la seguridad pública, durante el gobierno de 
Felipe Calderón y que tenía una doble función, según 
las acusaciones que está haciendo el gobierno de Esta-
dos Unidos.

 Que al mismo tiempo que se encargaba de la segu-
ridad pública, protegía a unos, de los carteles o de los 
grupos de la delincuencia organizada, estaba al servicio 

de un grupo de la delincuencia organizada y recibía di-
nero por eso”, destacó.

Añadió que sus abogados sostienen que es inocente 
y que quienes lo acusan no cuentan con pruebas y que 
se valen de testigos protegidos que tienen anteceden-
tes penales, que fueron deportados a EU y que eso es 
lo que están utilizando de prueba.

“Hasta ahora no ha habido pruebas fehacientes, se 
habla también que acumuló una fortuna de muchísimo 
dinero, alrededor de mil millones de dólares, ayer el que 
lo acusa habla que recibía un millón de dólares diarios”.

Ayer, durante el juicio, Sergio Villarreal Barragán, 
alias “El Grande”, lugarteniente de los Beltrán Leyva, 
dijo en el juicio en contra de Genaro García Luna que 
vio al exsecretario de Seguridad en varias reuniones 
para pagar sobornos del Cártel de Sinaloa.

Villarreal Barragán se presentó como el primer testi-
go para habla en el juicio en contra del exsecretario de 
Seguridad del expresidente Felipe Calderón, acusado 

el reporte de periodistas presentes en el juicio.
Genaro García Luna es el primer exfuncionario de alto 

rango que comparece en una corte estadounidense.
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